Nombre: Daniela Kocio Villarreal Cerdio

Carrera: Licencialura en Entermeria

Materia: Besarrollo Humano

Tema: Ensaye Unidad 1

Rocente: Enrique Eduardo Arresta

Fecha: 12/6/2022

DESARROLLO HUMANO EN LA ACTUALIDAD

Con el paso de los años el humano logro evolucionar morfológicamente para adaptarse a sus necesidades, pero también la mentalidad cambio con el tiempo, el hombre logro trascender y crear conocimiento, crear maquinaria, terminar con enfermedades que antes se creían invencibles, el desarrollo humano es algo en lo que trabajamos dia a dia sin darnos cuenta, y es algo individual, cada persona se desarrolla a su propio tiempo y en los ámbitos quemas le favorezcan, para poder desarrollarnos como humanos.

Existen un sinfín de métodos para poder medirlo, en este ensayo podremos conocer como nuestro país ha ido evolucionando para tener un mejor índice de desarrollo humano, también conoceremos como es que se lleva a cabo el proceso para convertirnos en personas que puedan trascender su conocimiento, valores, y sentimientos al mundo y como seria la vida si las personas no pudieran hacerlo. Somos personas libres de poder elegir lo que creamos mejor para nosotros y libres de dejarle al mundo una parte de nosotros que trascienda a generaciones y logre un impacto en alguien que lo necesite.

Conoceremos impulsadores de estos movimientos que lograron crear un cambio significativo en la sociedad, como por ejemplo cuando los primeros estudios sobre el raciocinio humano infantil se pudo llevar a cabo gracias a que se realizaron miles de investigaciones a una gran cantidad de niños y conforme a su comportamiento y desarrollo se logro crear el conocimiento suficiente para entender su proceso de crecimiento e identificar problemas que se presenten durante su crecimiento.

Desde la concepción sufrimos una serie de incontables cambios, pasamos de ser una insignificante celula a ser un individuo que puede pensar por si mismo, controlar sus propios movimientos y hablar, desarrollamos ideales, metas y propósitos, Pasamos diferentes procesos que nos hacen desarrollar emociones, traumas, debilidades y virtudes, pasamos de ser bebes a ser niños y posteriormente adultos.

El campo del desarrollo humano se centra en el estudio científico de los procesos sistemáticos de cambio y estabilidad en las personas. Los científicos examinan las formas en que las personas cambian desde la concepción hasta la madurez, así como las características que se mantienen bastante estables. .Que características son más probables que perduren? Cuales son predecibles que cambien y por qué? Estas son algunas de las preguntas que se intenta responder con el estudio del desarrollo humano.

DESARROLLO HUMANO EN MÉXICO.

El simple concepto de desarrollo humano siempre ha priorizado la capacidad que tienen las personas para poder elegir la opción que mejor les permita gozar de su vida para así poder acceder a crear conocimientos individuales, sociales para involucrarse con su entorno y desarrollarse dentro de él.

El IDH sintetiza el avance promedio de tres aspectos básicos del desarrollo humano, medido en un rango de cero a uno, en el que los valores más cercanos a uno significan un mayor desarrollo humano.

Los cambios metodológicos introducidos en la medición del IDH implican un cambio de escala, por lo que el nuevo valor del IDH será menor al tradicionalmente conocido sin que ello signifique, desde luego, un retroceso en el nivel de desarrollo humano en todos los casos.

NUEVA MEDICIÓN INTERNACIONAL DEL IDH

En2011, México era la posición 57 del ordenamiento internacional, con un IDH de 0.770. El país se encuentra en el segundo grupo de países con mayor desarrollo humanos. El progreso del IDH varía sustancialmente de país a país. A pesar de que en general se ve una tendencia creciente, la magnitud de este crecimiento no es igual para todos los países pero es posible refinar aún más la estimación nacional del IDH mediante el uso de información oficial que sistemáticamente genera el gobierno de México.

La estimación del IDH con la información nacional disponible más reciente al 2010 muestra al Distrito Federal, a Nuevo León y a Baja California Sur como las entidades con mayor IDH, Por otro lado, Chiapas, Oaxaca y Guerrero se ubican en las tres últimas posiciones del ordenamiento nacional.

POSTULADOS DEL HOMBRE EN EL HUMANISMO

La psicología humanista es mucho más un movimiento que una escuela, y si consideramos el conceptualmente amplio grupo de los autores humanístico-existenciales es, aún más que un movimiento.

Bugental, el primer presidente de la Asociación Americana de Psicología Humanista propuso los siguientes cinco puntos:

- El hombre, como hombre, sobrepasa la suma de sus partes
- El hombre lleva a cabo su existencia en un contexto humano.
- El hombre es consciente.
- El hombre tiene capacidad de elección
- El hombre es intencional en sus propósitos, sus experiencias valorativas, su creatividad y su reconocimiento de significación.

Por su parte, dicha Asociación, propone cuatro puntos que compartirían los integrantes del movimiento:

- La psicología humanista se centra en la persona humana y su experiencia interior, así como en su significado para ella y en la auto presencia que esto le supone.
- Enfatización de las características distintivas y específicamente humanas: decisión, creatividad, autorrealización, etc.
- Mantenimiento del criterio de significación intrínseca, en la selección de problemas a investigar en contra de un valor inspirado únicamente en el valor de la objetividad.
- Compromiso con el valor de la dignidad humana e interés en el desarrollo pleno del potencial inherente a cada persona.

1.2.1 LA PERSONA ES MÁS QUE LA SUMA DE SUS PARTES

Asch (1.952] consideró que los diversos elementos de la información que poseemos de una persona se organizan como un todo, generando una impresión dinámica, difícil de predecir a partir de los elementos separados.

- Los principios de la formación de impresiones formuladas por Asch, son:
- las personas se esfuerzan por formarse una impresión de otras personas, se tiende a completar la escasa información percibiendo a la persona como una unidad.
- las mismas cualidades podrían producir impresiones diferentes, ya que las cualidades interactúan entre sí
 de forma dinámica y pueden producir una nueva cualidad.
- Las impresiones poseen una estructura, hay cualidades centrales y otras periféricas.
- Cada rasgo posee la propiedad de una parte dentro de un todo. La introducción u omisión de un único rasgo alteraría la impresión global.

Wishner reinterpretó los resultados de las investigaciones de Asch, estudiando las relaciones entre los rasgos. Mostró que si se conocen las relaciones entre rasgos, se pueden predecir los rasgos respuesta, esto es, la impresión que se formarán los perceptores a partir de los rasgos estímulos.

Primero: Las expectativas acerca de la persona con la que vamos a interactuar.

Segundo: Las motivaciones. En muchas ocasiones vemos en los demás lo que se quiere ver.

Tercero: Los objetivos y metas. Estas influyen en cómo se procesa la información recibida, y el tipo de información que se busca.

Cuarto: El estado de ánimo.

Quinto: La familiaridad y la experiencia.

Sexto: El valor del estímulo, cuando éste valor es grande, este se percibe mayor de lo que es y

Séptimo:EI efecto "halo" una persona que es vista de forma positiva en alguno- de sus rasgos, tenderá a verse positiva en otros rasgos.

Octavo: El significado emotivo del estímulo, que provoca la "defensa perceptiva"

Noveno: La perspicacia perceptiva reconocimiento de los estímulos que pueden satisfacer una necesidad o proporcionar un beneficio.

LA PERSONA ES LIBRE Y CAPAZ DE ELEGIR EXISTENCIA,

Libertad y opción son conceptos que comúnmente vinculamos dentro del existencialismo. Establecer las relaciones entre la existencia, la libertad y la opción es algo obligado cuando se trata de estudiar el orden moral dentro de esta corriente ideológica. La existencia es la realidad propia del sujeto, es decir, aquella entidad a la cual está limitada. Existir, por tanto, es ser un individuo y nada más que un individuo, ya que lo abstracto no existe y no es más que una función del pensamiento.

No todo ser se reduce a un ser en el mundo, y que más allá de las cosas se dan la existencia, la libertad y la trascendencia. El acto libre no es un efecto determinado, y no se le puede demostrar porque no se le puede determinar su causa sin destruirlo. Porque, en cierto modo, la libertad es el comienzo absoluto. No hay nada más allá del yo personal; ninguna fuerza, por tanto, más allá de la libertad.

EL SER HUMANO TIENDE A LA TRASCENDENCIA

La vida humana tiene su razón de ser en una creación que debe continuarse en todo momento y en todos los seres humanos desde su concepción y más allá de la vida material, y que responde al primigenio impulso creador de su espíritu. Una de las finalidades del ser humano es llegar a descubrir su propia humanidad, para conformar su acción a la de su propia naturaleza, una naturaleza a la vez inmanente y trascendente, por su doble condición material y espiritual.

La primera tarea que tiene que cumplir un ser humano para darle sentido real a su vida es recrearse, hacerse él mismo, forjarse una identidad de conformidad con lo que está en su naturaleza, es decir, humanizarse. Toda acción humana que ignore al sí mismo y al otro en su misión trascendente, está condenada a la incomprensión de lo humano y, por consecuencia, a la deshumanización de un mundo que necesita de los valores.

CONSECUENCIAS DE UN "HUMANISMO" SIN TRASCENDENCIA.

Los principios abstractos y estériles de un humanismo sin trascendencia no tienen fuerza ni operatividad y tienden a darle al ser humano una respuesta superficial, muy limitada. Una visión limitativa por más importante que sea del ser humano, es una concepción parcial y por lo mismo excluyente. El bien común es la obra más acabada del humanismo trascendente, porque es la búsqueda de la perfección de cada persona y de cada comunidad, dentro de la natural diversidad.

Para concluir, el humano siempre buscara dejar huella en el mundo, y eso mismo es lo que hace desarrollarnos como humanos y crecer como sociedad, es tiempo de buscar un propósito y luchar hasta lograr un cambio significativo en el mundo durante nuestra estadía en él.

Logramos generar sentimientos, valores y acciones que mejoraron la vida de las personas, gracias al desarrollo humano no vivimos como simples humanos, tenemos metas y propósitos que nos impulsan a seguir adelante cuando no podemos. Como país, tener u ID es indispensable para generar fuentes de conocimiento, avance tecnológico y personas que propicien a la sociedad a avanzar junto con ellas.

A mi parecer, ser humano es más que estar vivos, es gracias a mis ideales que podre en un futuro contribuir a la sociedad y hacer un bien mayor, quiero trascender y dejar marca en las personas que me conozcan, que recuerden lo que hice y quieran seguir mi ejemplo, siento que si todos tuvieran ese pensamiento fuéramos un país mucho más desarrollado y ese sería el principio de una era donde podríamos vivir ayudándonos unos a otros en lugar de perjudicar a las personas a nuestro paso, deberíamos trabajar en pensar en el mundo que queremos dejarles a las futuras generaciones y luchar para conseguirlo.

BIBLIOGRAFIA:

Antología Desarrollo Humano, Universidad Del Sureste (2021) disponible en: https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/846d1aa47b718e0d653a86c30c4baae0-LC-LEN606%20DESARROLLO%20HUMANO.pdf